

2.07/09

CONSEIL DE VILLE DE DELEMONT

GROUPE UDC

25.05.2009

QUESTION ECRITE

: "POUR UNE PEDAGOGIE DU  
COURAGE CITOYEN."

Le Quotidien jurassien du 25.05.2009 relate que les élèves du Collège de huitième et de neuvième année bénéficieront, accompagné d'un « solide suivi pédagogique » du témoignage de deux rescapés d'Auschwitz. Porter témoignage des horreurs de la dernière guerre mondiale est certainement salutaire, mais l'on pourrait aussi légitimement parler de l'usage de la bombe atomique à Hiroshima et Nagasaki ( il y a aussi des survivants pour témoigner ), des prisonniers politiques du Goulag, des déportations de populations à l'intérieur de l'ex-URSS, des bombardements de civils à Dresde ou Hambourg, à Londres ou ailleurs. Mais ceci est du passé. Pourquoi ne pas prendre le risque de faire du civique en direct et faire témoigner des bombardés au phosphore à Gaza, des déportés palestiniens suite à la colonisation sauvage israélienne, des victimes civiles des bombardements en Afghanistan, en Iraq, en Serbie. Des victimes et survivants d'attentats islamistes, ou commis par les Tigres Tamouls par exemple. Mais évidemment, aborder de tels sujets pourraient fâcher ceux qui les commettent et sont en situation de pouvoir le faire savoir aujourd'hui. Le Conseil Communal envisage-t-il d'ouvrir aussi d'autres mémoires actuelles au sens civique et critique des élèves delémontains ?

Pour le groupe UDC Dominique Baettig

